

Registra México el mayor crecimiento de desempleo en AL (El Financiero 02/10/09)

Registra México el mayor crecimiento de desempleo en AL (El Financiero 02/10/09) Mariana Otero-Briz Viernes, 2 de octubre de 2009 Al final del año habrá 18.4 millones desocupados en la región: OIT-Cepal. - ACCELERADA CAÍDA DEL EMPLEO Un análisis realizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) establece que durante el segundo trimestre México registró la mayor caída del Producto Interno Bruto (PIB) y el mayor aumento de empleos entre los países de la región. El estudio denominado "Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe. Crisis en los mercados laborales y respuestas contracíclicas" destaca que en nueve países del área se observó un empeoramiento de la situación laboral, lo que se refleja en la evolución de la tasa de desocupación desestacionalizada. Calcula que la tasa de desempleo urbano en la región podría cerrar el año en un promedio de 8.5 por ciento, lo cual significa que 2.5 millones de personas se sumarían a esa situación, y en total la población urbana sin trabajo ascendería a 18.4 millones de individuos. México se ubica como el país con la mayor caída de su Producto Interno Bruto (PIB) al cierre del segundo trimestre, con un descenso de 10.3 por ciento, seguido por Chile, con 4.5; Venezuela, 2.4, y Brasil, 1.2. El mayor incremento de la tasa de desempleo urbano en ese periodo lo sufrió nuestro país, con 1.3 puntos porcentuales, seguido de Argentina, con 0.8; Chile, 0.7, y Uruguay, 0.6. A nivel regional, la tasa de ocupación cayó de 55.1 por ciento en el primer semestre de 2008 a 54.4 por ciento en igual lapso de 2009, y México se vuelve a ubicar entre los cinco países más afectados en la materia, junto con Barbados, Chile, Ecuador y Jamaica. La investigación da cuenta de que "en México se redujo la participación laboral tanto de jóvenes como de adultos, pero fue mayor la baja entre los primeros". Según las organizaciones, en el caso de los jóvenes, estas tendencias podrían reflejar un factor de desaliento a la búsqueda de empleo frente a oportunidades más restrictivas. En la mayoría de los países se registró un aumento de la tasa de desempleo en comparación con el año anterior, situación que empeoró en el segundo trimestre respecto al primero. Además algunos indicadores muestran un alza de la informalidad, un debilitamiento del empleo con protección social y una contracción del empleo de jornada completa. La recuperación del empleo se dará con cierto rezago respecto a la actividad económica, y ante un crecimiento económico que a corto plazo continuará siendo moderado y no volverá a las tasas registradas entre finales de 2003 y mediados de 2008, la demanda laboral seguirá débil. No obstante la Cepal y la OIT recomiendan reforzar la efectividad y eficiencia de los instrumentos disponibles para la creación de empleos.